

BOLETÍN DE PRENSA No. 095 ->>

- Todo individuo debe tener el derecho a una vida digna, segura y saludable para que ninguna persona se sienta orillada a atentar contra su vida: FJAG.
- UAA, ISSEA, SSP e INEGI ratifican compromiso para reducir la tasa de suicidios en Aguascalientes.

Todo individuo debe tener el derecho a una vida digna, segura y saludable para que ninguna persona se sienta orillada a atentar contra su vida, por lo que la Universidad Autónoma de Aguascalientes seguirá impulsando acciones de cooperación interinstitucional para mejorar las estrategias de estudio e intervención para atender diversas necesidades, como reducir el número de suicidios en el estado; así lo manifestó el rector Francisco Javier Avelar González, durante la reunión para la colaboración intersectorial en materia de prevención y atención al comportamiento suicida.

En este encuentro donde participaron titulares y representantes de la UAA, de las secretarías de Salud y Seguridad Pública del estado, así como del INEGI, Avelar González comentó que el fenómeno del suicidio es un problema de salud, psicológico y social que debe atenderse de manera permanente, por lo que la Universidad seguirá trabajando de manera activa e interinstitucional, como lo ha hecho durante los últimos cuatro años, para protección de las personas con mayor vulnerabilidad de incurrir en este lamentable acto.

Por ello destacó que la Autónoma de Aguascalientes asume su responsabilidad social y responder a la esencia humanista de su identidad institucional, así como a dos de sus ejes centrales: la investigación y la vinculación; al sumar recursos y trabajos para atender la imperiosa necesidad de reducir la tasa de suicidios, por lo que esta reunión ratifica las voluntades de diversas instituciones.

Al tomar la palabra, el director de Atención Primaria a la Salud, Salvador Bueno Valenzuela, mencionó en representación del titular del ISSEA, José Rene Manuel Anguiano Martínez, la importancia de la elaboración conjunta de una política pública para la prevención del suicidio, lo cual impulsaría la participación activa de diversos sectores y organismos gubernamentales; por lo que destacó el interés del gobernador del estado, Martín Orozco Sandoval, por asumir una política de compromisos sustentada en la unidad para lograr los mejores resultados en beneficio de la sociedad.

Por su parte, el secretario de Seguridad Pública, Sergio Alberto Martínez Castuera, señaló que según estadísticas del C4 se ha presentado una constante de entre 500 y 600 tentativas de suicidio al año, así como de entre 100 a 120 actos consumado de manera anual; por lo cual enfatizó la importancia de desarrollar programas de prevención ante el comportamiento suicida, por lo cual ratificó la participación de la Secretaría en el diseño de estrategias y proyectos de intervención para apostar por el bienestar de la ciudadanía.

En su momento, la coordinadora estatal del INEGI, Ana María Ruiz Esparza Guzmán, apuntó que gracias a la conformación del Comité Estatal de Estadística y Geografía, se posibilitará el trabajo

colegiado entre diversas instituciones para la el desarrollo y uso permanente de datos trascendentales para la toma de decisiones, como la georreferenciación de la pobreza, de las mujeres víctimas de violencia; por lo cual se podrán desarrollar proyectos de mayor especialización y profundidad, en los cuales también se involucrarían otras áreas gubernamentales, asegurando mayor seguimiento y una evaluación constante.

El objetivo de esta reunión tuvo el objetivo de dar continuidad a las acciones de colaboración intersectorial en materia de prevención y atención del comportamiento suicida, por lo que se firmará un convenio que sirva de marco jurídico a las actividades de investigación y transferencia tecnológica, sistematización de procesos de observación, registro y georreferenciación, la creación e implementación de modelos de tratamiento, índices de impacto y formación de recursos humanos altamente capacitados para atender la problemática del suicidio.

Cabe mencionar que durante este encuentro también participaron Kalina Isela Martínez Martínez, integrante de la H. Junta de Gobierno de la UAA; la decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Griselda Alicia Macías Ibarra; el director general de Difusión y Vinculación, José Trinidad Marín Aguilar; la jefa del departamento de Psicología, Alicia Edith Hermosillo de la Torre; así como representantes y titulares del departamento de Estadística del Servicio Estatal de Emergencia 911, del Departamento de Salud Mental Comunitaria del ISSEA; así como diversas áreas del C4, INEGI y la Secretaría de Seguridad Pública del estado.

